



Datum, **16.10.2012** - Drucksachen Nr.:

## Vorlage

**XI/280/2012**

Beratungsfolge	Termin	Entscheidungen
Magistrat	23.10.2012	
Haupt- und Finanzausschuss	05.11.2012	
Stadtverordnetenversammlung	13.11.2012	

### **Anschaffung von iPads für die Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung**

#### **Sachdarstellung:**

Im Rahmen seiner Tätigkeit hat der Arbeitskreis Haushaltskonsolidierung die Kosten für den Sitzungsdienst untersucht.

Es wurde festgestellt, dass das sogenannte E-Government in der Verwaltung der Stadt Neu-Anspach schon weit etabliert ist. Neben einem ständig aktualisierten Internetauftritt, sind auch der aktuelle Vereinskalendar sowie weitere Dienstleistungen für den Bürger im Internet schnell und übersichtlich verfügbar.

Seit Februar 2011 gibt es das Bürger-/Ratsinformationssystem. Damit sind alle Informationen digitalisiert und als pdf Dateien verfügbar. Dieses Angebot dient der Unterrichtung der Bürger sowie der Mandatsträger. So können alle Bürger bereits vor den Ausschusssitzungen Vorlagen ansehen und bei Bedarf ausdrucken. Das geschlossene System für Mandatsträger verfügt darüber hinaus über weitere persönliche Informationen sowie die Abwicklung nicht öffentlicher Sitzungen (Magistrat, BK, VK). Der Ausbau des Bürger-/Ratsinformationssystems wird aus zwei Gründen forciert: Einmal zur Fortentwicklung der lokalen Demokratie durch vermehrte Transparenz und Bürgerbeteiligung mithilfe elektronischer Medien sowie zur Rationalisierung von Verwaltungsabläufen und damit verbundenen Kostenreduzierungen.

Die Mitglieder des Magistrats nutzen die iPads seit Mitte Juni diesen Jahres und sind mit dem neuen Ablauf sehr zufrieden.

Bei der Kostenanalyse wurde festgestellt, dass für die gedruckten Ratsinformationen für die Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung folgende Kosten entstehen:

	<b>Jährlich</b>	<b>Wahlperiode</b>
Stavo	11.500 €	57.000 €

Werden alle Papierunterlagen wegfallen und das Bürger-/Ratsinformationssystem mit elektronischer Kommunikation eingesetzt, können obengenannte Kosten entfallen.

Den stunden Investitionen von 20.000 € für die Anschaffung von PC/iPads (zweite Generation) von Apple gegenüber.

Dazu können Kostenbeteiligungen für den Betrieb oder die Nutzung von Internet im privaten Bereich kommen. Der überwiegende Teil der Mandatsträger verfügt aber bereits heute über einen Internetzugang mit Flatrate.

Die Geräte sind nach fünf Jahren abgeschrieben und könnten zu einem festgelegten Preis an die Nutzer verkauft werden. Damit wird auch der technologischen Entwicklung Rechnung getragen.

Um an den meistfrequentierten Punkten einen direkten Zugang zum Internet zu haben, sind stabile WLAN Netzwerke im Rathaus sowie im Bürgerhaus vorhanden.

Grundsätzlich sollten aber alle Vorlagen auf den Rechner gezogen werden, um mögliche technische Probleme bei Sitzungen zu umgehen. Alle Ratsunterlagen sind seit Einführung des Ratsinformationssystem auf dem Server der Stadt Neu-Anspach abrufbar. Eine eigene Datenspeicherung muss grundsätzlich nicht sein. Dennoch können die Nutzer die geladenen Unterlagen bei Bedarf auf dem heimischen Rechner ablegen. Das iPad hat einen 16 GB Speicher.

Technische Einweisungen und Schulungen können von den Mitarbeitern der Verwaltung vorgenommen werden.

### **Beschlussvorschlag:**

Es wird beschlossen, für jedes StaVo-Mitglied einen PC/iPad (zweite Generation) anzuschaffen und die Ratsinformationen ausschließlich über das Bürger-/Ratsinformationssystem abzuwickeln.

Klaus Hoffmann  
Bürgermeister